

桔梗が丘自治連合協議会

平成29年度 第10回 理事会議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成30年2月24日(土) 9:30~11:40
出席者	出席者: 辻森、大垣、山本、河合、杉中、中森、阪本、北森、吉村、廣岡、竹原、武仲、加納、上島、木村、福森監事、植野監事、松岡井上地域担当監
会長挨拶	大垣副会長が司会を務め会議が始まった。 <辻森会長> 三寒四温、これから段々暖かくなってくると思います。しばらく寒い日が続きますが、皆さんよろしくお願ひします。
報告事項 1. 近鉄プラザB館 A館問題について近鉄不動産㈱協議 2月17日 (土)	<辻森会長> ○添付資料「近鉄プラザ桔梗が丘A館及びB館について（お願ひ）」（近畿日本鉄道（株）及び名張市長宛て）に沿って報告があった。 去年の7月以降近鉄サイドと協議を継続している。10月に計画変更になったが、この問題は一桔梗が丘の問題ではなく、市施策全体に係わるということで、1月15日に近鉄日本鉄道（株）と行政へ同問題についてお願ひ状を出した。2月17日に近鉄と協議したが進展はない。 行政側も対策を検討中であるが、解決されていない。今月末または来月初めに近鉄不動産と再度協議する。
<意見交換>	・住民の声に応えるということで協議会と行政で近鉄と交渉しているが、住民の要望、住民のパワーが必要であれば署名でもする。そういう住民の声もあるが。 → 署名も一つの手と思うが、まだ交渉が続いているので考えていない。 ・追い詰めるだけでなく、買い物を含めウィーインになる話し合いができれば良い。オピニオンリーダーも沢山いる。極端な話、名張で一番流行っているスーパーを持ってきたら良い。 ・3月31日で営業を止める。4月1日から買い物ができなくなることに対し継続するように、お願ひをする。 → B館に食品スーパーができるまでA館の食料店は継続するように申し込んでいる。B館跡に近商ストアが出店することで進んでいた。近商ストアが手を引くのであれば、元のA館は継続するようにということで協議継続

	<p>中である。</p> <p>2. 桔梗が丘地域課題について</p> <p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「地域課題（桔梗が丘自治連合協議会）」に沿って報告があった。地域部から課題を出すようにとの要望があり、地域部長と地域担当監に提出した。ただ、提出するだけでは意味が無いので、3月9日までに内容に対する市の考え方・進捗状況を回答を下さいと要望している。 <ul style="list-style-type: none"> ・ここには書いていないが、市のパソコンソフトが古いのも付け加えて下さい。 <p><事務局></p> <p>市の予約システムが古いIEでしか動かないので、これを変えないとパソコンも変えられないと聞いている。何とかして欲しい。</p> <p><辻森会長></p> <p>地域課題について地域課題について資料を出しているが、なぜ必要なのか。地域と行政の関係部署とでお互いの認識を協議し、理解してもらう場が必要ではないかと思う。</p> <p><意見交換></p> <ul style="list-style-type: none"> ・3月3日で桔高が閉校になり、その後、空になる。跡地のセキュリティを考えて欲しい。 それと横断歩道が消えかかっていることについて、センターラインは名張市は管理しないのか。 → <井上地域担当監>黄色は県で、市道の白は市で、横断歩道は県です。関係先と検討する。 → 桔高の件は、まだ名張市と県は最終契約ができていない。現在は県の管理下にある。 → 市行政から桔高の閉校後の安全管理を申し入れて欲しい。 ・お助けセンターも重要だが、福利関係では公共としても色々な住民サービスを行っている。ただ、周知ができていない。そういうことを知ってもらう機会を作っていただきたい。例えば、外出支援は重要だが、経済的に余裕がある人には、他の外出支援サービス施策の情報を伝える機会を設けることも大事だと思う。 → <辻森会長>井上地域担当監へ公共の福利厚生施策を調べて頂き、共通認識して、どうするか検討したい。 ・<大垣副会長>井上地域担当監にききたいが、課題を提出させて何をするつもりですか。 → <井上地域担当監>15地域でどういう課題があって、どう動いているかを把握しておこうと思って提出してもらった。 ・<大垣副会長>地域に対応まで求めているのはどうなのか。進捗状況だけでなく、これから取り組む順位を付けて回答して欲しい。
--	---

	<p>→ <井上地域担当監>進捗状況を含めて問い合わせている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・高齢者の生きがい作りについて、桔梗はサークルで盛り上がって、高齢者の生きがい作りは進んでいると思う。多くの高齢者の方もセンターに来て、生涯学習に取り組み勉強なりして進んでいる。 <p>見守りより一歩進んで、元気な年寄りの生きがい作りは進んでいるので、そういうところを重視していただきたい。</p>
3. みえのみらいづくり塾 ワークショップ 1月 28 日（日） テーマ「子ども達の未来のために自分達がやらなければならないこと」	<p><辻森会長></p> <p>○ 添付資料「暮らしやすい桔梗が丘のための意見交換会 実施報告書」に沿って報告があった。</p> <p>参加した方にはすべての意見を書いたものを渡しました。参加していない方でも事務所にあるのでいつでも渡します。</p> <p><事務局></p> <p>協議会、連合会、民生委員、3小学校の保護者、一般公募の応募者、市役所、社協の方で行った。皆さんからは思ったより活発に多くの意見が出た。特に3小学校の保護者の方は、同じ年代の方同士の意見交換が多く、こういった年配の方や地域の詳しい方と話をする機会が無く、こういう機会を持てて良かったという意見が多かった。また、こういう機会を持って欲しいとか、次は別の人を連れて来たいとか言っている人もおられた。これを今後につないでいけたら良いと思う。ただ、前向きな意見が出たが、聞くだけではいけないので、できることからやっていくのが大事だと思う。</p> <p><福森監事></p> <p>私も参加したが、保護者の方に参加してもらって良かったが、女性の方、お母さんばかりだった。男性の方もこういう場に出でもらえるような工夫ができないかなと思った。こういうことを語るのはお母さんだけではない。スポーツ関係は男の方もいるが、そういう方も出でもらえる働きかけができないかなと思った。</p> <p><大垣副会長></p> <p>円卓、自己紹介等工夫してあり、なかなかおもしろかった。</p>
4. 第5回地域づくり代表者会議報告 2月 14 日（水）	<p><辻森会長></p> <p>○ 添付資料「第5回 地域づくり代表者会議 事項書」に沿って報告があった。</p> <p>2① 地域福祉推進懇談会については、社協から依頼があり、子ども達の未来についてのワークショップを行うので、その中で福祉関係で役立つことがあれば取り上げるように依頼した。</p> <p>2② ふるさと学習「なばり学」の実施について、色々な知識があることに対し、講演会を開いて地域のことについて語っていただく人を探すということで、講演会が開催される。</p>

	<p>2⑤ 添付資料「平成 29 年度名張市総合防災訓練の検証結果について（報告）」に沿って報告があつた。</p> <p>2⑥ 添付資料「名張クリーン大作戦 2018 の実施について」に沿って報告があつた。</p> <p>3① テロ対策名張、青山地区パートナーシップモデル事業所の引継ぎについて色々な対策訓練が行われる。</p> <p>4① 地域づくり代表者会議実践交流会が 3 月 4 日に行われる。6~7 名参加して頂きたい。</p> <p>4③ 添付資料「平成 30 年度 ゆめづくり地域交付金一覧表」に沿って報告があつた。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・防災無線について進めているが、状況は。 <ul style="list-style-type: none"> → 通信テストを行ったが、色々な不具合があるので代理店を呼んで検討している。基本的に各自治会に 1 台を考えている。 ・目途は何日頃を考えているのか。 <ul style="list-style-type: none"> → 30 年の市の防災訓練までに決定して導入したい。 → <大垣副会長>去年の年末に消防団の見回りの時に調査してもらった。電波が届く所と届かない所、一部不具合がある所があり、今度、長いアンテナに変えてテストを行う準備に取り掛かっている。 ・ブロック長に配置している無線と併用か。 <ul style="list-style-type: none"> → 併用です。
5. 平成 30 年度名張市総合防災訓練の開催日程	<p><辻森会長></p> <p>○ 4. 地域づくり代表者会議報告で、添付資料「平成 30 年度名張市総合防災訓練の開催日程について（ご案内）」に沿って報告済。</p> <p>日 時 平成 30 年 11 月 17 日（土） 9:00~12:00</p>
6. H29 年度 地域づくり代表者会議実践交流会の開催について	<p><辻森会長></p> <p>○ 4. 地域づくり代表者会議報告で、添付資料「平成 29 年度 地域づくり代表者会議 実践交流会の開催について（ご案内）」に沿って報告済。</p> <p>日 時 3 月 4 日（日） PM1 時～</p> <p>場 所 名張市教育センター</p>
7. 災害時要援護者支援制度への登録案内送付のお知らせについて	<p><辻森会長></p> <p>○ 添付資料「災害時要援護者支援制度への登録案内送付のお知らせについて」に沿って報告済。</p>

8．名張市立北中・桔中学校卒業書授与式の案内、名張市立桔小・東小・南小卒業式の案内	<p><大垣副会長></p> <p>名張市立北中・桔中学校卒業書授与式は3月8日（木）に、名張市立桔小・東小・南小卒業式は3月16日（金）にある。会長、区長・自治会長には案内がいってるので参加して下さい。</p>
9．「消親会」研修会のご案内 2月25日（日）	<p><大垣副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料『「消親会」研修会のご案内』に沿って報告があった。
10．三重県自主防災組織交流会への協力について 3月3日	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料『「三重県自主防災組織交流会」への協力について（依頼）』に沿って報告があった。
11．市民センター職員面接について	<p><辻森会長></p> <p>毎年、年1回面接し、意見を聞いて1年契約している。事務局体制に課題があり、今回職員の了解を得て半年契約にした。</p> <p><大垣副会長></p> <p>去年組織の内部を変えた。多様化している中で、ある程度キッチリした組織作りが必要になってきた。勤務体制の見直しも含め、常勤を置くべきと思っている。常勤は週5勤、4勤、3勤なのかも含めて検討していく。常勤とパートの組み合わせという形でスムーズに流れるようにしたい。夜間に関してもどうするか検討していきたい。センター長と企画運営委員会からたたき台を出してもらい、会長、副会長とともに検討、精査した後、皆さんに提示して検討していただき、その内容を職員に説明する。</p>
<意見交換>	<p>1つ問題は土日の配置です。名張市では、人は置かず事務所も開けていないセンターもある。桔梗が丘の場合、緊急事態、大きなイベントがある時、けが人が出た時、駐車の管理等を考えると人を置かざるを得ない。しかし、土日は事務所の縮小も視野に入れて検討していきたい。予算的にはある程度上昇してもいいと思う。</p> <p>お助けからは4月からの専任常勤職員の配置要望がある。手順を踏んでいく必要があるため、4月からの配置は無理だと思うが、なるべく前倒しをしたい。</p>
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・土日は、サークルの教室は少ないがイベントが多い。特に講堂は任すと備品のケアの問題もあり、職員が付いて指導して欲しい。

1. 総会資料の提出	<p>＜事務局＞</p> <p>先月もお願いしたが、事業計画は今月末までに提出願います。去年のデータが必要な方は申し出て下さい。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・行事は日にちも必要か <ul style="list-style-type: none"> → 後ろに予定と書いてもらえば良い。 → <大垣副会長>今はまだ計画案なので、変更があれば後で訂正すれば良い。 <p>3月と4月の連合会は、各委員会・部会の委員長・部会長または代理の方が出て下さい。来年度の事業計画と29年度の事業報告をしてもらうので出席して下さい。</p> <p>4月21日の連合会は7時からになるかもしれないが連絡します。この時は新旧が一斉に集まって下さい。</p>
2. 各部会実費弁償費名簿の提出	<p>＜松岡＞</p> <p>各部会の実費弁償費名簿をできるだけ早く提出して下さい。遅くとも3月末までに提出願います。</p>
3. 市道通行止めを伴う夜間工事について	<p>＜辻森会長＞</p> <p>○添付資料「市道通行止めを伴う、夜間工事のお知らせ」に沿って報告があった。</p> <p>この工事の進捗状況によって別の個所が通行止めになる。それは詳細が出てから報告します。</p>
委員会・部会活動報告	
1. 総務委員会	<p>＜大垣副会長＞</p> <p>2月に会議をして、来年度の事業計画を立てた。</p> <p>今年度の事業計画にあった講演会、研修は実施しません。</p>
2. 企画運営委員会	<p>＜阪本企画運営委員長＞</p> <p>○添付資料「2月度企画運営委員会報告」に沿って報告があった。みどりの会は加納快適環境部会長が報告。</p> <p>ボランティアの清掃活動及びききょうの森公園の植木を植えた後の肥をやる作業、あるいは枯れ木の処理を行ったが、ごみの量が変わらず目立つのが現状です。</p> <p>ききょう農楽園は菊芋のニーズが高まり、菊芋株を増やすため専用地を考えている。</p> <p>事業計画は2月末までに提出するように進めている。</p>

3. 広報委員会	<p><北森広報委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「広報委員会」に沿って報告があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・通学路合同点検結果というのは、前回配布の対策一覧のことか。 → そうです。
4. 健康推進部会	<p><吉村健康推進部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料『平成 29 年度 5 回健康体操「リズム体操」役割と準備品』、『ききょう健康講座「健康に関する講演」役割と準備品』、『「ニュースポーツ世代間交流大会」役割と準備品』に沿って報告があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・去年、桔梗が丘はマイレージのポイント制に取り組んでいなかった。民生委員から検討したらどうかとの話があったので、健康推進部会に検討をお願いした。 → 健康推進部会で話して、了解が得られれば地域福祉部会に話します。
5. 住民交流部会	<p><廣岡住民交流部会長></p> <p>特に無し。</p>
6. 教育文化部会	<p><竹原教育文化部会></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「教育文化部会活動報告」に沿って報告があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・研修会は市役所出発になっているが、市民センター出発ではないか。 → 市役所で乗り込んで、そこから出発するようにとのことだった。 → <井上地域担当監>市役所のバスは市役所出発の時に誰かが乗っていないくてはいけない。誰かが一人市役所で乗り込んでいただき、その後市民センターに廻ります。
7. 生活安全部会	<p><武仲生活安全部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「2月度理事会 部会報告 生活安全部会」に沿って報告があった。 会長、副会長、評議員は留任になった 普通救命講習会は応募が少ない。来年は 24 区で募集しようと思う。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・桔高が無くなる。重点的に安全バトをお願いします。 → 公園などを回るとほとんど子供はいないが気を付けます。 ・小学校の通学路の件で、学校の意向として、4 月から新しい子どもが入るについて、A 館側から B 館側に戻すことも考えている。

	<p>→ <辻森会長>通学路は学校側で決めて頂きたい。協議会は応援します。</p> <p>ただ、歩行者向け信号機は付けてもらうように関係先は公約しているので再度確認をする。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ハーベストに継続を申し込むなら、支援買近商の呼びかけを提案してはどうか。住民の協力を取り付けて売り上げに協力。一旦閉めたらなかなか立ち上がり ・総合的な話になるが、桔高は閉校する。その後、中学校はどのようにになつているか。どのような情勢か。 <p>→ <辻森会長>名張市は県との話は最終決定していない。ただ、通学路等々に関連して経費の問題がある。</p> <p>後期計画の小中学校の課題に対しては教育委員会事務局から一度話させて欲しいという申し出があり、早急に協議をする。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・県から市に譲渡するということになるのか。 <p>→ <辻森会長>情報を市教委に確認し、協議します。</p>
8. 快適環境部会	<加納快適環境部会長> 特に無し。
9. 地域福祉部会	<上島地域福祉部会長> ○「地域福祉部会（民生委員児童委員）活動報告」及び「陽だまり」に沿って報告があった。 民生委員は高齢者の孤独死の知らせを聞くと非常に残念です。地域の安心・安全を守っている自治会長（区長）と更に密に連絡をとりながら対応していく。頼りは自治会長（区長）になる、より一層の協力をお願いしたい。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・最近地区内でも2件の実例があった。 1例目はシルバーの草刈があり、呼びに行ったがベッドに倒れて亡くなっていた。最終的には引受人を待つて対応した。 2例目は40歳位の人で、勤め先から来ないと連絡があり、行ったが全然出て来ない。2階の窓が開いていたので消防署に連絡し、はしご車で見たら倒れて亡くなっていた。まずは消防署に連絡して対応できなければ警察に対応してもらう。 <p>→ その時は、民生委員が出かけている時に連絡が入っていた。民生委員だけが連絡先を把握している。情報を共有したい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・一人暮らしが増えている。例えば出かける時は隣に言うとかの対応が必要で、シャッターや雨戸が開いていない時は気を付けるようにしたい。 ・ <辻森会長>子供、高齢者、特に1人暮らしの方、障がいを持たれる方に対し、見守りは大切です。公的機関の助成も色々あるが、外へ出てもらって人

	<p>と会話することも必要だと思う。民生児童委員と自治会（区）活動の高齢者対象のいきいきサロンや自治会活動に参加して頂くとともに、地域で出来る事は地域でモットーに住民の皆さんにさらなる協力をお願いしたい。</p>
追加事項	
1. マイクロバス	<p>＜井上地域担当監＞</p> <p>市のマイクロバスの予約が多くなっている。来年も使用するのであれば、市民センター、南市民センターで2回、協議会で2回の計4回使えるので行事予定があるなら早目に予約して下さい。</p>
＜意見交換＞	<ul style="list-style-type: none"> 平成31年2月21日（木）協議会として使用を予定している。 → 分かりました。確認して駄目なら連絡します。
・議事録署名人へのお願い	<p>以上で、本日の議事は全て終了。</p> <p>議事録署名人には生活安全部会 武仲元男氏 及び快適環境部会 加納康嗣氏にお願いし、両名了承。</p>
・次回理事会の開催	<p>次回の理事会は、</p> <p>平成30年3月24日（土）</p> <p>時間 午前9：30</p> <p>場所 市民センター202号室</p>
	<p>議長</p> <p><u>辻 緑保</u> (印)</p>
	<p>議事録署名人</p> <p><u>武仲 元男</u> (印)</p>
	<p>議事録署名人</p> <p><u>加納 康嗣</u> (印)</p>

	副会長	副会長	総務委員長	書記
				